

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
 Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
 \$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Translation des restes mortels de Pie IX de la Basilique Vaticane à celle de Saint-Laurent-hors-les-Murs; scènes odieuses qui ont signalé cette translation; protestation du clergé de l'Archidiocèse de Québec, à l'occasion des insultes faites par la canaille romaine aux restes vénérés de Pie IX; récit de ces scènes honteuses, empruntés aux *Annales Catholiques*.—L'enseignement agricole dans nos campagnes; quelques considérations à ce sujet, empruntées au *Journal de Waterloo*.

Causerie Agricole : Du bon traitement des fumiers (*Suite*) : Est-il plus avantageux de laisser fermenter les fumiers dans le sol même qu'ils doivent occuper?—Transport et disposition des fumiers.—Epannage et enfouissage du fumier.—Des composts.

Correspondance : La maladie des serins et des poules.

Sujets divers : Utilité des moissonneuses; celle connue sous le nom de "Champion" ou "Toronto" donne complète satisfaction: elle est en vente à Québec chez M^{rs} Chs-T. Côté & Cie, rue St-Paul.—Soins à donner à la récolte des céréales; confection des moyettes ou veillottes.—Nous devons rendre à la terre ce qu'on lui enlève.

Choses et autres : Brochure illustrée sur la culture du "Sorgho," expédiée gratis à ceux qui en font la demande.—Fabriques de beurre et de fromage dans l'Etat de l'Iowa, E.-U.—Instruction pratique.—Prix des produits de la ferme.—La carrière agricole.

Recettes : Moyen de nettoyer les broderies d'or et d'argent.—Moyen de conserver les melons de manière à en avoir jusqu'aux mois de décembre et de janvier.

Annonces : Prospectus du Collège de Ste Anne.—Contrats de la Malle.—Instruments aratoires à vendre.

Collège de Ste-Anne.—La rentrée des élèves aura lieu MARDI, le 6 septembre, et les classes ouvriront le lendemain.

Convent de Ste-Anne de la Pocatière.—La rentrée des élèves pensionnaires de ce Convent aura lieu aujourd'hui, et l'ouverture des classes pour les élèves pensionnaires et les externes se fera le lendemain, le 2 septembre. Pour le prospectus de cette institution, voir à l'avant dernier numéro de la *Gazette des Campagnes*.

REVUE DE LA SEMAINE

Translation des restes mortels de Pie IX dans la Basilique Saint-Laurent hors-les-Murs.—Nos lecteurs ont déjà appris par la voie des journaux ce qui s'est passé le 12 juillet dernier à l'occasion du transfert des restes du Souverain Pontife Pie IX de sainte mémoire, de la basilique Vaticane à celle de Saint-Laurent-hors-les-Murs. Les scènes odieuses qui ont signalé cette translation ont naturellement rempli de la plus cruelle amertume l'âme du Saint Père Léon XIII, c'est pourquoi, de toutes les parties du monde catholique on s'empresse de protester contre ces infamies qui démontrent une fois de plus avec la dernière évidence que, pour le Souverain Pontife, il n'y a, dans sa résidence même, ni liberté, ni respect, ni sécurité.

Le clergé de l'archidiocèse de Québec vient d'adresser à Notre Saint-Père le Pape une protestation contre les insultes faites par la canaille romaine aux restes vénérés de Pie IX.

Voici le récit de ces scènes honteuses du 12 juillet que donne l'*Osservatore Romano* et dont nous empruntons la traduction aux *Annales Catholiques* :

"Les rues et les places par lesquelles devait passer le cortège étaient remplies de gardes et de carabiniers; mais, ou bien on ne leur avait pas donné d'ordres précis, sages, efficaces, ou bien celui qui devait les leur faire exécuter a manqué à son devoir. Autrement les scènes honteuses et sauvages que nous allons raconter n'auraient pas eu lieu, ou elles auraient été réprimées. Il y a eu cent occasions de les réprimer.

"Déjà devant le restaurant qui se trouve sur la place *Rusticucci*, on pouvait remarquer un petit groupe d'individus — le fameux groupe des soi-disant patriotes du Burgo — qui avaient une tenue de mauvais augure. Mais il ne se passa là rien de grave.

"Au pont Saint-Ange s'était apostée une bande de deux à trois cents individus, — la plupart étudiants et étrangers, — qui commencèrent à pousser des cris tels